

SKRIPSI
PERAN PEMERINTAH DESA DALAM PENANGANAN STUNTING
DI DESA AMPELDENTO KECAMATAN KARANGPLOSO
KABUPATEN MALANG



PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG

2024

HALAMAN LEMBAR PERSUTUJUAN

PERAN PEMERINTAH DESA DALAM PENANGANAN STUNTING DI DESA AMPELDENTO KECAMATAN KARANGPLOSO KABUPATEN MALANG

Diajukan Oleh:

Dwi Puji Rahayu
202010050311147

Telah disetujui
Pada Rabu 05 Juli 2024

Ka. Prodi Ilmu Pemerintahan


Muhammad Kamil, S.IP., M.A

Pembimbing


Assoc. Prof. Dr. Saiman, M.Si

Mengetahui


FISIP UMM
Najamuddin Kharis Kijal, S.IP., M.Hub.Int

LEMBAR HALAMAN PENGESAHAN

SKRIPSI

Dipersiapkan dan disusun oleh:

Dwi Puji Rahayu
202010050311147

Telah dipertahankan di depan Dewan Penguji Skripsi
dan dinyatakan
L U L U S

Sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar
Sarjana (S1) Ilmu Pemerintahan
Pada hari Rabu, 05 Juli 2024
Dihadapan Dewan Penguji

Dewan Penguji

1. Prof. Dr. Asep Nurjaman, M.Si
2. Ach. Apriyanto Romadhan, S.IP., M.Si ()
3. Assoc. Prof. Dr. Saiman, M.Si ()




Mengetahui
Wakil Dekan I Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik



Najamuddin Khairul Anwar, S.IP., M.Hub.Int

HALAMAN PEERNYATAAN ORISINALITAS



FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
fkip.umm.ac.id | fkip@umm.ac.id

SURAT PERNYATAAN


Yang bertandatangan di bawah ini


Nama : Dwi Puji Rahayu
NIM : 202010050311147
Jurusan : Ilmu Pemerintahan
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Malang

Dengan ini menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa

1. Tugas Akhir dengan Judul : Peran Pemerintah Desa Dalam Penanganan Stunting di Desa Ampeldento Kecamatan Karangploso Kabupaten Malang adalah hasil karya saya, dan dalam naskah tugas akhir ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu Perguruan Tinggi, dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, baik sebagian ataupun keseluruhan, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka
2. Apabila ternyata di dalam naskah tugas akhir ini dapat dibuktikan terdapat unsur-unsur PLAGIASI, saya bersedia TUGAS AKHIR INI DIGUGURKAN dan GELAR AKADEMIK YANG TELAH SAYA PEROLEH DIBATALKAN, serta diproses sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku.
3. Tugas akhir ini dapat dijadikan sumber pustaka yang merupakan HAK BEBAS ROYALTY NON EKSKLUSIF.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Malang, 22 Mei 2024
Yang Menyatakan,

Dwi Puji Rahayu



Kampus I
Jl. Bandung 1 Malang, Jawa Timur
P: +62 341 551 253 (Hunting)
F: +62 341 460 435

Kampus II
Jl. Bendungan Sutemi No 188 Malang, Jawa Timur
P: +62 341 551 149 (Hunting)
F: +62 341 582 990

Kampus III
Jl. Raya Tlogomas No 249 Malang, Jawa Timur
P: +62 341 464 318 (Hunting)
F: +62 341 460 435
E: webmaster@umm.ac.id

CS Digindai dengan CamScanner

HALAMAN CEK PLAGIASI



LEMBAGA PENGEMBANGAN PUBLIKASI ILMIAH UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG

Kampus III – Jl. Raya Tlogomas No. 246 Malang 65144
Telp. (0341) 460435 Ext. 243 E-mail: lppi@umm.ac.id

SURAT KETERANGAN CEK PLAGIASI PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG

Berdasarkan peraturan Rektor Nomor 2 Tahun 2017 tentang pelaksanaan Deteksi Plagiasi pada karya Ilmiah Mahasiswa di Lingkungan Universitas Muhammadiyah Malang. Telah dilakukan cek orisinalitas karya ilmiah mahasiswa berikut:

Nama : Dwi Puji Rahayu
NIM : 202010050311147
Judul TA/Skripsi : Peran Pemerintah Desa Dalam Penanganan Stunting di Desa Ampelmento Kecamatan Karangploso Kabupaten Malang

Pembimbing : Dr. Saiman, M.Si.

Setelah dilakukan cek orisinalitas karya, maka dengan ini menerangkan mahasiswa berikut telah memenuhi syarat untuk mengikuti Ujian Skripsi pada Program Studi Ilmu Pemerintahan dengan hasil sebagai berikut:

No	Bab I	Bab II	Bab III	Bab IV	Bab V
1	4%	0%	3%	0%	5%

Administrator,

Muhammad Iqbal, S.Pd

Malang, 24 Juni 2024

Ka. Prodi Ilmu Pemerintahan



M. Nur Hafid Kamil, S.IP., MA

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji Syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan nikmat serta karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Shalawat serta salam tetap tercurahkan atas junjungan kita Nabi Muhammad SAW sebagai suri taulada yang sempurna bagi kita semua.

Penulisan skripsi dengan judul **“Peran Pemerintah Desa Dalam Penanganan Stunting di Desa Ampeldento Kecamatan Karangploso kabupaten Malang”** merupakan salah satu tahapan dalam menempuh perkuliahan dan menjadi tugas akhir sebelum menyanggah gelar sarjana di Prodi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Malang. Penulis tidak akan bisa menyelesaikan skripsi ini tanpa doa, dukungan, bimbingan, dan arahan berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Kepada kedua orang tua yang sangat berjasa dalam hidup penulis, Bapak dan Ibu tercinta, Bapak Muhammad Idris dan Ibu Sholikhah, yang selalu mendoakan keberhasilan, keselamatan dan memberikan dukungan untuk penulis sehingga membantu penulis dalam mengerjakan penulisan skripsi. Tanpa kehadiran mereka pencapaian ini mungkin tidak terwujud
2. Bapak Prof. Dr. Muslimin Machmud, M.Si., Ph.D selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Malang.
3. Bapak Muhammad Kamil, S.IP., MA., selaku ketua program prodi Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Malang.
4. Bapak Drs. Saiman, M.Si selaku dosen pembimbing yang selalu memberikan arahan dan memberi ilmu serta masukan dengan sangat baik sesuai dengan apa yang dibutuhkan penulis.
5. Seluruh Dosen dan Staff program studi Ilmu Pemerintahan yang telah banyak memberikan sumbang bakti keilmuan dan segala bentuk Pengabdianya.
6. Seluruh Staff Tata Usaha Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik dalam mengurus administrasi selama masa studi.

7. Kepada pihak Kantor Desa Ampeldento dan Ibu PKK serta Masyarakat Desa yang telah menyediakan tempat dan meluangkan waktunya untuk membantu penulis untuk melakukan penelitian dan melengkapu data-data penelitian
8. Kepada kakak kandung penulis Eka Istianah S.Spi. yang selalu memberikan semangat dan selalu mendukung penulis dan mendengarkan keluh kesah saat penulisan penelitian ini.
9. Kepada Keluarga Besar yang memberikan perhatian dan kasih sayang kepada penulis.
10. Kepada sahabat penulis Larissa Ananda S.KG yang mau berjuang Bersama-sama dengan memberikan motivasi serta bersedia mendengarkan keluh kesah penulis dalam pengerjaan penelitian ini.
11. Kepada Sahabat perjuang penulis Chyntia Pradivtasari Utami, Nur Choliza Iskandar, Ardillah Agnes Gusali, Zulfa Kartika Yarkuran, Salsabila Utami Ningsih, Andi Muayyad Firkah Naji, Wildan Mubarak, dan Muh Januar Galang. Dari awal perkuliahan selalu membantu peneliti di perantauan serta tidak pernah bosan dalam memberikan dukungan, perhatian, pengalaman dan pembelajaran selama di bangku kuliah.
12. Kepada teman-teman Ilmu Pemerintahan 2020 kelas C, yang sudah menjadi bagian dari perjalanan hidup penulis belajar ilmu baru pada masa perkuliahan.
13. Kepada semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang banyak membantu penulis menyelesaikan penulisan skripsi ini.
14. Dan yang terakhir, terima kasih kepada diri saya sendiri, Dwi Puji Rahayu karna telah bertahan hingga sejauh ini dan selalalu berusaha menyelesaikan apa yang dimulai.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, untuk itu peneliti mengharapkan kritik dan saran yang dapat membangun dan membenahi penelitian ini dari berbagai pihak atas segala kekurangan, kesalahan, dan kekeliruan dalam penulisan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti pada khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Malang, 05 Juli 2024

Penulis

ABSTRAK

Pemerintah Indonesia menjadikan stunting sebagai prioritas skala nasional dan telah menunjuk badan lependudukan dan keluarga berencana (BKKBN) selaku kepala yang menjalankan percepatan untuk menurunkan stunting. Selain itu juga pemerintah melakukan Upaya pencegahan stunting melalui pembangunan infrastruktur sanitasi air minum guna meningkatkan mutu hidup individu. Salah satunya adalah pola asuh yang tidak mendorong anak untuk mendapatkan nutrisi yang mereka butuhkan di Kabupaten Malang stunting pada balita masih ditemukan, khususnya diwilayah Desa Ampeldento Kecamatan Karangplo Kabupaten Malang. Stunting di Desa Ampeldento kebanyakan terjadi pada umur 17–59 bulan. Bahwa melaksanakan ketentuan Bupati Malang No. 23 tahun 2018 pasal 2 mengenai Upaya pencegahan stunting ditujukan dalam rangka peningkatan status gizi warga, mutu SDM serta lingkungan melalui pelibatan seluruh elemen Pemda, Pemdes, swasta maupun warga. Penelitian ini menggunakan pedekatan kualitatif deskriptif, Dimana mampu meberikan gambaran mengenai Peran Pemerintah Desa dalam menangani stunting. Teori yang digunakan yaitu Edward III terdiri dari komunikasi, disposisi, sumber daya, dan sturktur birokrasi. Hasil penelitian menunjukan peran pemerintah belum bisa menurunkan Tingkat stunting di Desa Ampeldento dan juga adanya kendala dari masyarkat Desa Ampeldento sendiri yang susahnya untuk diarahkan jika di adakan sosialisasi. Namun dibalik Kendal tersebut Pemerintah Desa tetap mengusahan bagaimana cara agar Masyarakat tidak lagi malas-malasan jika diadakanya sosialisasi mengenai stunting agar kasus stunting diDesa Ampeldento sendiri bisa menurun.

Kata kunci: Peran, Pemerintah Desa, Stunting

ABSTRACT

The Indonesian government has made stunting a national priority and has appointed the Population and Family Planning Agency (BKKBN) as the head of the acceleration to reduce stunting. Apart from that, the government is also making efforts to prevent stunting through building drinking water sanitation infrastructure to improve the quality of life of individuals. One of them is parenting patterns that do not encourage children to get the nutrition they need. In Malang Regency, stunting in toddlers is still found, especially in the Ampeldento Village area, Karangplo District, Malang Regency. Stunting in Ampeldento Village mostly occurs at the age of 17–59 months. That implementing the provisions of Malang Regent No. 23 of 2018 article 2 concerning efforts to prevent stunting is aimed at improving the nutritional status of residents, the quality of human resources and the environment through the involvement of all elements of the Regional Government, Village Government, private sector and residents. This research uses a descriptive qualitative approach, which is able to provide an overview of the role of the Village Government in dealing with stunting. The theory used, namely Edward III, consists of communication, disposition, resources and bureaucratic structure. The research results show that the government's role has not been able to reduce the level of stunting in Ampeldento Village and there are also obstacles from the people of Ampeldento Village themselves which are difficult to direct if socialization is held. However, behind Kendal, the Village Government is still trying to ensure that the community is no longer lazy by holding socialization regarding stunting so that stunting cases in Ampeldento Village itself can decrease.

Keywords: Role, Village Government, Stunting

DAFTAR PUSTAKA

- Agustina, D. W. I. U. (2021). Analisis Faktor Resiko Kejadian Stunting pada Balita Literatur Review. *Jurnal Kemenkes*, 2(1), 180–187.
- Ahmad, Z. F., Dulahu, W. Y., & Aulia, U. (2023). Sosialisasi dan Konseling Pencegahan Stunting Serta Pemberian Makanan Tambahan berbahan Daun Kelor. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Farmasi* , 2(1), 14–21. <https://ejurnal.ung.ac.id/index.php/Jpmf>,
- Arulampalam Kunaraj, P.Chelvanathan, Ahmad AA Bakar, I. Y. (2023). PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PELATIHAN KADER POSYANDU CEGAH STUNTING DIDESA OELNASI WILAYAH KERJA PUSKESMAS TARUS Loriana. *Journal of Engineering Research*, 6, 5364–5374.
- ASTAWAN, W. J. (2022). *Peran Pemerintah Desa Dan Bidan Desa Dalam Menurunkan Malnutrisi Dan Mencegah Stunting Di Desa Tanjung Lombok Utara*. <https://etd.repository.ugm.ac.id/penelitian/detail/211721>
- Desa, D. J. P. dan P. M. (2018). Pedoman Teknis : Rumah Desa Sehat. *Direktorat Jenderal Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat Desa*, 1–18. [http://bengkaung.desa.id/surat/Pedoman Teknis Rumah Desa Sehat.pdf](http://bengkaung.desa.id/surat/Pedoman%20Teknis%20Rumah%20Desa%20Sehat.pdf)
- Hadina, Hadriani, Muliani, & Batjo, S. H. (2022). Upaya Pencegahan dan Penanganan Stunting Stunting Preventions and Treatments. *Faletahan Health Journal*, 9(2), 176–184. www.journal.lppm-stikesfa.ac.id/ojs/index.php/FHJ
- Hamdi, S., Elmiana, D. S., Maulana, I., Haromain, N., Rahmawadi, I., Malik, F. A., Mataram, U., Barat, N. T., Tengah, L., Desa, P., & Sosial, M. (2023). STRATEGI PEMERINTAH DESA DALAM PENANGANAN STUNTING BERBASIS MODAL SOSIAL DI DESA BILEBANTE , LOMBOK TENGAH VILLAGE GOVERNMENT STRATEGY IN HANDLING SOCIAL CAPITAL BASED STUNTING IN BILEBANTE VILLAGE , CENTRAL LOMBOK. 18, 209–224. <https://doi.org/10.47441/jkp.v18i2.346>

- Januarfitra, R. D., & Kurniawati, D. E. (2022). Upaya Reduksi Stunting pada BADUTA 2.0 melalui Kerja Sama antara Global Alliance for Improved Nutrition (GAIN) Swiss dan Pemerintah Kabupaten Bondowoso. *Sang Pencerah: Jurnal Ilmiah Universitas Muhammadiyah Buton*, 8(2), 506–520. <https://doi.org/10.35326/pencerah.v8i2.2233>
- Kukerta Lembah Sari. (2022). Upaya pemerintah dalam pencegahan stunting. *Upaya Pemerintah Dalam Pencegahan Stunting*, 2(2), 25–33. <https://ijosc.ejournal.unri.ac.id/index.php/ijosc/article/view/41/>
- Nurahadiyatika, F., & Himmawan, M. F. (2022). Literature Review: The Description of the Stunting Memory Program Evaluation as an Effort to Optimize the Decline in the Stunting Incidence in the Pandemic Covid-19 Era. *Amerta Nutrition*, 6(1SP), 336–342. <https://doi.org/10.20473/amnt.v6i1sp.2022.336-342>
- Permanasari, Y., Permana, M., Pambudi, J., Rosha, B. C., Susilawati, M. D., Rahajeng, E., Triwinarto, A., & Prasodjo, R. S. (2020). Tantangan Implementasi Konvergensi pada Program Pencegahan Stunting di Kabupaten Prioritas. *Media Penelitian dan Pengembangan Kesehatan*, 30(4), 315–328. <https://doi.org/10.22435/mpk.v30i4.3586>
- Salsabila, A., Yudha, A., & Nur, F. (n.d.). *Diseminasi Sebagai Sarana Pemenuhan Gizi Balita Stunting di Sadang Serang Kota Bandung* *Dissemination as Means of fulfilling Stunting Toddlers' Nutrition in Sadang Serang, Bandung City*. 437–441.
- Suhroh, L., & Pradana, G. W. (2021). Peran Pemerintah Desa Ko'Olan Dalam Penekanan Stunting Melalui Program Gopo (Gojek Posyandu) Sebagai Upaya Mewujudkan Pembangunan Berkelanjutan Di Kabupaten Bangkalan. *Publika*, 93–104. <https://doi.org/10.26740/publika.v9n1.p93-104>

DAFTAR ISI

COVER	
SKRIPSI.....	i
HALAMAN LEMBAR PERSUTUJUAN.....	ii
KATA PENGANTAR.....	vi
ABSTRAK	viii
ABSTRACK	ix
DAFTAR PUSTAKA	x
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR GAMBAR.....	xiv
DAFTAR TABEL	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	6
1.3 Tujuan Penelitian.....	6
1.4 Manfaat Penelitian	6
1.5 Definisi Konseptual	7
1.6 Definisi Oprasional	8
1.7 Metode Penelitian.....	8
BAB II KAJIAN PUSTAKA.....	11
2.1 Penelitian Terdahulu.....	11
2.2 Kerangka Teori.....	13
2.3 Landasan Teori.....	13
2.2.1 Pemerintah Desa	13
2.2.2 Implementasi Kebijakan	14
BAB III DESKRIPSI WILAYAH	18
3.1 Kondisi Desa	18
3.2 Kondisi Geografis Desa.....	18
A. Kondisi Desa	19
B. Kondisi dan Ciri Geologis Wilayah.....	19

C.	Asal-usul Desa	20
D.	Sejarah Pemerintahan Desa	20
E.	Sejarah Pembangunan Desa	21
F.	Demografis/ Kependudukan	23
G.	Pendidikan	24
H.	Kesehatan.....	25
I.	Mata Pencaharian	26
J.	Keadaan Sosial	26
K.	Bencana Alam dan Sosial	29
L.	Keadaan Ekonomi.....	29
M.	Kondisi Pemerintahan Desa.....	30
N.	Fungsi dan Tugas Pemerintah Desa	32
BAB IV PENYAJIAN DAN ANALISA DATA.....		36
4.1	Peran Pemerintah Desa	37
a.	Pembentukan Tim pencegahan stunting.....	37
	Pembentukan tim pencegahan stunting adalah langkah awal pemerintah Desa Ampeldento untuk meninjau ada berapa balita yang terdampak stunting. Pembentukan tim ini dibagi menjadi perdesun. Pemerintah desa dalam pendataan ini dibantu oleh ketua pkk dan kader pkk yang ada di desa Ampeldento	37
b.	Pendataan balita stunting.....	40
c.	Program Stunting.....	47
4.4	Pengaruh Kebudayaan Terhadap Perilaku Masyarakat.....	49
BAB V PENUTUP.....		52
5.1	Kesimpulan	52
5.2	Saran.....	52
LAMPIRAN.....		54

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Kerangka Teori	13
Gambar 3. 1 Peta Desa Ampeldento	18
Gambar 3. 2 Silsilah Pemerintahan Desa Ampeldento	21
Gambar 3. 3 Susunan Organisasi dan Tata Kerja Pemerintah Desa Ampeldento .	31



DAFTAR TABEL

Tabel 3. 1 Program-program pembangunan Desa Ampeldento	22
Tabel 3. 2 Jumlah Penduduk Berdasarkan Usia	23
Tabel 3. 3 Berbagai Pekerjaan serta Jumlahnya	26
Tabel 3. 4 Nama Pejabat Pemerintah Desa Ampeldento	31
Tabel 3. 5 Nama Badan Permusyawaratan Desa Ampeldento	35
Tabel 3. 6 Nama-nama LPMD Desa Ampeldento	35
Tabel 4. 1 Tim Kader PKK Desa Ampeldento	38
Tabel 4. 2 Balita Stunting Dusun Bunder	41
Tabel 4. 3 Balita Stunting Dusun Kasin Krajan	41
Tabel 4. 4 Balita Stunting Dusun Kasin Putuk	41
Tabel 4. 5 Balita Stunting Dusun Jumput	42
Tabel 4. 6 Balita stunting Dusun Bunder	42
Tabel 4. 7 Balita Stunting Dusun Kasin Krajan	43
Tabel 4. 8 Balita Stunting Dusun Kasin Putuk	43
Tabel 4. 9 Sumber Dana PMT Ibu Hamil 2022	45
Tabel 4. 10 Sumber Dana PMT Ibu Hamil Tahun 2023	45
Tabel 4. 11 Sumber Dana PMT Balita Stunting Tahun 2022	46
Tabel 4. 12 Sumber Dana PMT Balita Stunting Tahun 2023	46
Tabel 4. 13 Anggaran Dana Kesehatan Stunting Desa Ampeldento 2022	50
Tabel 4. 14 Anggaran Dana Kesehatan Stunting Desa Ampeldento 2023	50